

L'agitation communiste

Une interview de M. Herriot LE PRESIDENT DU CONSEIL

LE DANGER REVOLUTIONNAIRE

Paris, 26 décembre. — Interviewé par le correspondant de l'Agence Télégraphique belge...

Le président du Conseil a rappelé qu'il avait expliqué ces jours derniers, sur le ponton qui avait induit un erreur aussi bien les milieux étrangers que certains Français eux-mêmes.

La force de l'armée En ce qui touche la politique franco-belge, le correspondant de l'Agence Télégraphique belge a demandé à M. Herriot, si avec la nouvelle organisation qui va être donnée à l'armée française ne serait pas affaibli en face d'une Allemagne dont l'attitude reste inquiétante...

Les armements de l'Allemagne L'interrogé sur les prétentions allemandes à l'égard de l'occupation de la zone de Cologne le 10 janvier, le président du Conseil a répondu: — Pour cette affaire comme pour les autres, nous serons très vigilants.

Le protocole de Genève Le correspondant de l'Agence Télégraphique belge a demandé à M. Herriot, si le protocole de Genève, relatif à la sécurité et à l'arbitrage, M. Herriot lui a déclaré: — Le Gouvernement britannique va étudier le protocole soigneusement...

Les inévitables en Suisse Rome, 26 décembre. — Ayant connu l'arrivée possible de Béla Kun, l'ex-président du conseil des commissaires du peuple de Hongrie, le ministre fédéral a pris la précaution de rappeler à toutes les autorités que l'accès de la Suisse était interdit depuis 1920 au dictateur de la Suisse allemande.

DEPUTES COMMUNISTES POURSUIVIS EN ALLEMAGNE Berlin, 26 décembre. — Le groupe communiste du Bundestag a été poursuivi en vertu de la loi de loi de 1923 sur le rétablissement de l'ordre public.

LE CHEQUE DE M. DELAGRANGE maire communiste de Périgueux La Dépêche de Toulouse, dans son numéro du 15 décembre, avait publié la note suivante: M. Delagrange, maire de la ville de Périgueux et chef de la liste communiste aux élections du 11 mai, avait reçu un chèque de 5.000 francs...

UN CHAT SAUVAGE ET UN FURET DANS UN TERRIER Londres, 26 décembre. — Un chasseur du comté de Lincoln vient de faire une capture peu ordinaire. Passant à côté d'un trou de terrier, il aperçut un bruit de fureté bataille. Il se mit à creuser et déterra bientôt un chat sauvage vivant à côté de sa victime encore pantelante, un furet qui, sans doute, lui avait disputé la proie qui devait se trouver au fond du terrier.

La nouvelle église de Linselles

Le monument aura entre autres originalités la suivante: Le clocher au lieu d'être placé vers l'entrée de l'église sera construit sur le côté, presque au centre de la longueur de l'édifice.

La nouvelle église de Linselles, en cours de construction, présente une originalité particulière: le clocher, au lieu d'être placé vers l'entrée de l'église, sera construit sur le côté, presque au centre de la longueur de l'édifice.

Le monument aura entre autres originalités la suivante: Le clocher au lieu d'être placé vers l'entrée de l'église sera construit sur le côté, presque au centre de la longueur de l'édifice.

Le monument aura entre autres originalités la suivante: Le clocher au lieu d'être placé vers l'entrée de l'église sera construit sur le côté, presque au centre de la longueur de l'édifice.

Le monument aura entre autres originalités la suivante: Le clocher au lieu d'être placé vers l'entrée de l'église sera construit sur le côté, presque au centre de la longueur de l'édifice.

UN GRAND INCENDIE DANS UNE CARROSSERIE D'AUTOS A LILLE

Plusieurs millions de dégâts

Vendredi soir, vers 21 heures 30, un incendie s'est déclaré dans les établissements MM. Celler, frères, rue de la Fonderie-de-Duval, 38, à Lille.

Les bâtiments dans lesquels se trouvent les ateliers de carrosserie d'automobiles, devinrent rapidement la proie des flammes.

Les pompiers réussirent à circonscire l'incendie aux six premières mètres et à préserver une fonderie construite à côté de la carrosserie.

Les dégâts sont estimés à plusieurs millions. La cause est inconnue.

EN AFRIQUE COLONIALE

Parmi les soucis de l'heure présente, c'est un vrai repos pour l'esprit de détourner son attention de la besogne politique pratiquée par notre gouvernement et de jeter un regard sur la bonne besogne qu'accomplissent, en Afrique, quelques grands Français uniquement préoccupés du bien-être et de la prospérité de la patrie.

C'est le gros problème de la pénétration complète de notre empire colonial et des voies de communication à établir entre le Nord, le Centre et l'Ouest, qui est l'objet actuel de leurs tentatives.

La grande voie ferrée transsaharienne n'est pas réalisable pour le moment; pour la créer il faudrait des milliards, et ils nous manquent. Il est donc nécessaire, en attendant mieux, d'essayer un autre moyen. C'est à l'automobile que l'on a songé et l'idée a fait son chemin.

Le 24 janvier 1924, les voyageurs atteignaient le 31 du même mois, le terme de leur trajet, et réintégrèrent leur point de départ après un repos et quelques arrêts, le 1er mars. Ils eurent à parcourir une distance de 1.500 kilomètres, expérimentée à l'avance d'un type spécial, expérimentée à l'avance d'un type spécial, expérimentée à l'avance d'un type spécial.

Quant à la soulève entre nos trois Africains, celles du Nord, du Centre et du Couchant, c'est la maison Citroën qui, en ce moment même, essaie de la pratiquer. Une expédition est à côté de MM. Haardt et L. Audouin-Dubreuil se distingue le commandant Bottembourg, et qui comprend un appareil Citroën, et un atelier de peinture, se dirige vers le Niger, le Tchad et le Congo belge pour remonter par le Soudan égyptien vers l'Abyssinie. Enfin, le capitaine et Mme Delingette, à eux deux et par leurs propres moyens, vont gagner le Cap et retourner de là au Caïre en traversant deux fois le continent dans toute sa longueur.

Qui n'admirerait le courage et les conquérants pacifiques, leur endurance et leur hardiesse? Mais n'oublions pas ces autres grands et bons Français dont l'héroïsme est orphelin de guerre de l'établissement Don Bosco à l'abbaye de Linselles, dont l'héroïsme est orphelin de guerre de l'établissement Don Bosco à l'abbaye de Linselles.

Quant à la soulève entre nos trois Africains, celles du Nord, du Centre et du Couchant, c'est la maison Citroën qui, en ce moment même, essaie de la pratiquer. Une expédition est à côté de MM. Haardt et L. Audouin-Dubreuil se distingue le commandant Bottembourg, et qui comprend un appareil Citroën, et un atelier de peinture, se dirige vers le Niger, le Tchad et le Congo belge pour remonter par le Soudan égyptien vers l'Abyssinie.

Quant à la soulève entre nos trois Africains, celles du Nord, du Centre et du Couchant, c'est la maison Citroën qui, en ce moment même, essaie de la pratiquer. Une expédition est à côté de MM. Haardt et L. Audouin-Dubreuil se distingue le commandant Bottembourg, et qui comprend un appareil Citroën, et un atelier de peinture, se dirige vers le Niger, le Tchad et le Congo belge pour remonter par le Soudan égyptien vers l'Abyssinie.

LE DIMANCHE DE ROUBAIX - TOURCOING

Voici le sommaire de notre Supplément Hebdomadaire Illustré qui paraît dimanche.

Page 1. — Le Calendrier du Dimanche de Roubaix-Tourcoing pour 1925: La France victorieuse, d'après un tableau de Weerts. — Des vœux. E. H. — Ballade des Calendriers, Fortuné Vallien.

Page 2. — Les dames aux chapeaux verts, feuilleton, Germaine Arques, auteur de « Les filles de l'air ».

Page 3. — Les Paquebots du Front: L'expédition Don Bosco, à Tournai (Mgr Raquet, évêque de Tournai, entouré des Orphelins de guerre de l'établissement Don Bosco).

Page 4. — L'Assemblée générale de l'Association Régionale des Gymnastes du Nord et du Pas-de-Calais.

Page 5. — Le Football-Association: Les joueurs du match d'entraînement de Roubaix et du Nord-Léopold.

Page 6. — Les Pascari, feuilleton, Léon Lecocq.

Page 7. — Les Croix-Croquet: Les éliminatoires nordistes du Crois de l'Intransigeant: (Le départ des coureurs appelés, M. Duquesne, de l'Espérance de Valenciennes, et M. Duquesne, de l'Espérance de Valenciennes).

Chronique Locale ROUBAIX

Aujourd'hui, samedi 27 décembre: Anjouin, saint Jean, apôtre; demain, saints Innocents. 382<sup>e</sup> jour de l'année. Soleil: Lever à 7 h. 49; coucher, à 15 h. 53. Lune: Nouvelle du 25; premier quartier le 1er janvier.

Bulletin météorologique pour la journée du 27 (région Nord): conditions sans grand changement; ciel très nuageux avec éclaircies et quelques ondées éparses; vents de Sud-Ouest, 3 à 5 m.; même température; minimum environ plus 2°.

Caisse d'Epargne: fermée. Dispensaire d'hygiène sociale, 48, rue de Casel; à 14 h., consultation pour adultes. 29 h. 30, Casino-Théâtre: « Phi-Phi », opérette.

FRATERNELLE DES COMBATTANTS ROUBAISIEUX L'Arbre de Noël

Nous rappelons que la distribution des jouets aux enfants inscrits la semaine dernière, se fera aujourd'hui samedi, du 2 à 4 heures, dans la salle des fêtes de la rue de l'Hopital.

Les titulaires de cartes bleues se présenteront de 2 à 3 heures et les titulaires de cartes jaunes et vertes de 3 à 4 heures. Il est rigoureusement interdit de se présenter à des heures différentes que celles désignées sur les cartes et indiquées ci-dessus.

LA distribution des primes du legs Boucher de Perthes

Nous publions aujourd'hui la photographie des lauréats du legs Boucher-de-Perthes, pour 1924, dont la distribution officielle a eu lieu jeudi à l'Hôtel de Ville. Ce sont: Mlle Glorieux, demeurant rue d'Alma, Fort-Miroir.

À gauche, Mlle Blanche GLORIEUX. À droite, Mlle Germaine BATAILLE.

France, 47, employée comme doucheuse à l'usine Pollet. Cette jeune fille, sa journée terminée, entourée de ses dévoués sa mère malade et deux petites nièces orphelines de quatre et six ans.

Mlle Germaine Bataille, 42, rue de la Liberté, qui, son travail terminé à l'usine des câbles électriques, à Croix, soigne et console sa mère et sa tante, toutes deux impotentes et adonci leurs souffrances.

LE TIRAGE DES PRIMES de la souscription pour la création d'une Maternité à Wattrelos

Jeu, jour de Noël, a eu lieu dans le quartier du Crétinier le tirage des primes de la souscription organisée par le comité des fêtes du quartier en vue de la création d'une « Maternité ».

La première prime était un saut, un maison, située rue de Calais qui fut gagnée par M. Célestin Demeester.

L'heureux gagnant dont nous publions aujourd'hui la photographie, est un ouvrier apprêleur et habitant à Roubaix, 13, rue de Bouvines.

ASSOCIATION REGIONALE DES GYMNASTES DU NORD ET DU PAS-DE-CALAIS

À la suite des élections qui ont eu lieu au cours de l'assemblée générale que cette Association, tenue à Lille, le 21 décembre, le comité se compose comme suit:

Président, M. C. Wachmar, de Lille; vice-présidents: MM. L. Dalmas, de Hautmont; le docteur Tauchon, de Valenciennes; T. Griffiths, d'Arras; L. Vincent, de Calais; secrétaire général, M. L. Deburieux, de Wattrelos; trésorier, M. H. Lejeune, de Roubaix; secrétaire adjoint, M. L. Pautel, de Lille; directeur des cours, M. G. Paillot, de Maubeuge; membres: M. M. J. Valenciennes; Ed. Tullefry, Tourcoing; G. Letrain, Lille; D. Ledercq, Arras; E. Bousselle, Avesnes.

LES GREVES A HALLUIN

La grève de l'usine Lortholios-Laurent. Nous avons mis nos lecteurs au courant des deux ententes qui ont déjà eu lieu au sujet de cette grève et qui sont restées sans résultat.

Nous apprenons qu'à la demande de M. Vandewattre, secrétaire du syndicat ouvrier d'Halluin (C.G.T.U.), une nouvelle entente aura lieu le lundi 29 décembre à 9 h. du matin.

LES DOMMAGES DE GUERRE Le refus des frais supplémentaires pour les produits finis

Paris, 26 décembre. — Le Bulletin des Régions Libérées qui paraît samedi, contiendra le texte officiel des deux importants arrêtés du 24 novembre 1924 par lesquels la Commission supérieure des dommages de guerre a fixé sa jurisprudence en ce qui concerne le refus des frais supplémentaires pour les produits finis.

MUTUELLE DES ANCIENS ORPHELINS ET ORPHELINES DES HOSPICES

L'Assemblée générale annuelle a eu lieu jeudi à 10 h. 30 à l'Hospice de Barbier sous la présidence d'honneur de M. Charles Caron, secrétaire économe des Hospices, remplacé par M. Lucien Noblet, administrateur, excusé, et la présidence active de M. Achille Laurent, chevalier de la Légion d'Honneur, pour exprimer le président, après avoir souhaité la bienvenue à M. Caron, félicité ses camarades de l'orphelinat d'être venus en aussi grand nombre; a présenté les excuses de M. Maurice Dubrulle et donne la parole à M. Arthur Chrétien pour le développement de l'ordre du jour de la réunion.

Après l'approbation du procès-verbal et de la situation financière, il est donné lecture des articles des statuts, modifiés lors d'une assemblée précédente et dont les importants changements ont été approuvés par M. le ministre du Travail et de la Prévoyance sociale.

La fête de l'Arbre de Noël a eu lieu ensuite; une grande distribution de jouets, vêtements et coiffures a été faite aux enfants et une tombola tirée entre tous les présents. Avant de lever la séance, M. Chrétien remercie M. Caron de sa présence à la réunion; il demande à ce dernier de bien vouloir être l'interprète de la gratitude pour exprimer à MM. les Administrateurs des Hospices, la reconnaissance des Anciens orphelins et orphelines pour les nombreux bienfaits qu'ils ne cessent de prodigier à leur groupement.

A son tour, M. Caron dit toute sa satisfaction de trouver ses milliers de anciens pupilles de l'Hospice qui a congrès et il assure la Mutuelle de toute sa sympathie et de la bienveillance de la Commission administrative des Hospices.

MOTOCYCLISTES: Ne manquez pas aller voir aujourd'hui le film « Diévole Red » au Clair Gaumont, rue des Champs, où vous pourrez admirer Jimmy Martin sur sa célèbre moto italienne, la première moto du monde. 728754

A LA SECTION DES FAMILLES NOMADES DE RAVERDI ET DU NOUVEAU ROUBAIX

La soirée récréative organisée le jour de Noël à l'occasion de l'assemblée générale des chefs de familles nomades de cette section a pleinement réussi. Devant une nombreuse assistance, M. Delobelle a attiré l'attention des membres sur les avantages obtenus et sur ceux poursuivis par la Fédération. Un concert a été organisé de circonstance et fit le charme des parents et des enfants. Une distribution de coiffures et de gâteaux précéda la tombola. Près de cent lots ont été répartis aux membres, grâce à la générosité des donateurs. Le Comité est heureux de leur adresser leurs plus sincères remerciements.

CALENDRIER GRATIS sera donné à tout acheteur de 2 bouteilles de vin Grand choix de Vins et Liqueurs. Vin depuis 2,50 la bouteille; Champagne depuis 4,50. Recommandé: Pommery, Chateau Mésieres 1918, 5,50. Ses Cafés recommandés, sans conserves de toutes marques. — Compagnie Havraise, 74 bis, Grande-Rue. 728757

ASSEMBLEE GENERALE DE L'UNION DES MUTILES ET REFORMES DE ROUBAIX

L'Assemblée générale trimestrielle aura lieu demain dimanche, à 10 heures dans la salle des adjudications à la mairie. À l'ordre du jour: Allocations du président; lecture du procès-verbal; compte-rendu financier; augmentation des pensions; protestations contre la suppression du libre choix de médecin (art. 64); renouvellement du Conseil d'administration; question divers; tombola.

Se munir du carnet de sociétaire pour l'entrée de la salle.

OPERATION DE POLICE A ROUBAIX

Des perquisitions furent effectuées à l'occasion de l'opération de police effectuée à l'occasion de la rentrée des classes. Les perquisitions furent effectuées à l'occasion de la rentrée des classes. Les perquisitions furent effectuées à l'occasion de la rentrée des classes.

SUCCESS ROUBAISIEUX A L'EXPOSITION DE L'ASSOCIATION GENERALE POUR LA PROTECTION DE LA JEUNESSE FRANÇAISE

En plus des noms des lauréats déjà nommés nous avons le plaisir de relever dans la catégorie des auteurs et auteurs, les noms de Mlle Octavie Charlier (mention très bien); Fernand Delabonne, Elisabeth Delafolie et Simone Pagie (mention bien).

LUSTRIERE: Gaz, Electricité, Grand choix, meilleurs prix: Rol des Marchés, 42, rue Gare. 728764

MUTUELLE DU BATIMENT DE LILLE ET LA REGION DU NORD

Au cours de l'assemblée générale de dimanche dernier, M. Harverland, président, a rendu compte du bilan des fêtes du 20<sup>e</sup> anniversaire. Ce bilan se solde par un excédent de recettes de 3.900 francs dont 2.000 francs sont versés à la caisse de la société, le reliquat étant réservé pour les fêtes futures. Grâce au dévouement de quelques amis qui ont renouvelé des souscriptions généreuses, les frais de ces fêtes grandioses ont été couverts sans toucher à la caisse; celle-ci se trouve même augmentée d'une somme assez importante.

La situation financière dont le bilan sera donné à l'assemblée générale de janvier est également des plus prospères. Quant à l'effectif, il est actuellement de 728 membres, ou augmentation de 189 sur l'an dernier.

Il fut ensuite procédé à la répartition des 1.800 francs d'intérêts produits par les diverses fondations philanthropiques créées en faveur des familles nombreuses, des veuves et des enfants nés dans le courant de l'année.

AVEC VOS VŒUX DE NOUVEL AN c'est une boîte de Chocolat de chez Morille, 5, Grande-Rue, Roubaix, qui fera plaisir... 728755

ASSOCIATION DES ANCIENS ELEVES DE L'ECOLE SAINT-ELAI

L'Assemblée générale annuelle aura lieu samedi à 11 heures, au Cercle Saint-Elai, Elleche, à quelques centaines de francs.

30 COULEURS DIFFERENTES en Chemises de fantaisie. Le plus ancien datant d'un mois, 500 coloris de Cravates. Voilà ce que La Vie de Roubaix, 33 bis, rue de Launois, vous présente pour les fêtes de l'An. 728744

LES VOYAGEURS ET REPRESENTANTS DE COMMERCE

Aujourd'hui samedi à 18 heures, le Conseil d'administration se réunira au siège.

Demain dimanche à 10 heures, café du Centre, angle de la rue Pierre-Motte et de la Grande-Place aura lieu l'Assemblée générale, ordre du jour très important. M. Chérif, président de la Fédération française des Voyageurs, sera présent aux deux réunions.

« A L'ETOILE DU NORD », 80, rue de Launois, dix-concours balancier commencé à 90°. LE CONCOURS DE NOEL DU TIR NATIONAL. — Margit, le merveilleux temps, se concourra à la tombola organisée par le Tir National, à deux cents mètres, a obtenu tout le succès prévu. Nombreux furent les amateurs, sociétaires ou non, qui prirent part à ces amusantes épreuves.

Chacun a ses qualités... Les Chemises, Cravates et Cache-cols des Galeries Françaises, 29-30, rue de Launois, ne sont pas... 728760